



Informe mensual de comercio exterior, abril de 2022

## Las exportaciones españolas alcanzan los 120.925 M€ hasta abril, un nuevo máximo histórico

- Las exportaciones de mercancías ascendieron un 23,2% en los cuatro primeros meses del año.
- Las exportaciones españolas crecen con mayor fuerza que las de nuestros principales socios comerciales.

16 de junio de 2022.- Las exportaciones españolas de mercancías ascendieron un 23,2% en los cuatro primeros meses de 2022 respecto al mismo periodo del año anterior y alcanzaron los 120.925 millones de euros, máximo histórico del periodo. Las importaciones también obtuvieron un máximo histórico y subieron un 39% hasta los 142.736 millones de euros, tal y como se muestra en los últimos datos de comercio declarado de Aduanas.

Para la secretaria de Estado de Comercio, **Xiana Méndez**, “el comercio de bienes sigue manteniendo un gran dinamismo en abril y las exportaciones españolas continúan creciendo con fuerza, mayor a la de las exportaciones de nuestros principales socios comerciales”.

De hecho, el crecimiento interanual de las exportaciones españolas entre enero y abril de este año (23,2%) fue superior al registrado en la UE-27 (19,1%), zona euro (19,6%), Italia (20,7%), Francia (18,6%), Alemania (10,7%) y Reino Unido (10,2%). Fuera de Europa, también crecieron las ventas de EE. UU. (18,8%), China (10,3%) y Japón (14,0%).

Las principales contribuciones positivas a la tasa de variación anual de las exportaciones de enero a abril de 2022 provinieron del sector de productos químicos, productos energéticos, semimanufacturas no químicas y



alimentación, bebidas y tabaco. Ningún sector tuvo una contribución negativa significativa.

Las exportaciones dirigidas a la Unión Europea (63,2% del total) se incrementaron un 26,5% en los cuatro primeros meses del año. Las ventas a la zona euro (55,6% del total) ascendieron un 26,4% y las destinadas al resto de la Unión Europea (7,6% del total), se incrementaron un 27,0%.

Las ventas a terceros destinos (36,8% del total) crecieron también un 18% en los cuatro primeros meses de 2022, con incrementos de las exportaciones a América Latina (27,6%), América del Norte (23,5%), Oriente Medio (19,7%) y África (18,7%).

Las comunidades autónomas con mayores crecimientos en sus exportaciones fueron Canarias (93,9%), la Comunidad de Madrid (56,7%) y Andalucía (28%).

### Datos del mes de abril

Respecto al mes de abril, las exportaciones españolas de mercancías crecieron un 21,2% sobre el mismo mes de 2021, hasta los 31.313 millones de euros, cifra histórica para un mes de abril. Las importaciones aumentaron un 38,9% en términos interanuales hasta los 37.708 millones de euros, también máximo histórico para el mes. Comparándolo con niveles previos a la pandemia, las exportaciones crecieron un 26,4% y las importaciones un 43% respecto a 2019.

Como resultado, en abril de 2022 se registró un déficit de 6.394 millones de euros. La tasa de cobertura se situó en el 83,0%, 12,2 puntos porcentuales menos que en abril de 2021.

Como señala **Xiana Méndez**, “el encarecimiento de los productos energéticos es el principal factor detrás de la mayor aceleración de las importaciones y el aumento del déficit comercial”.

El saldo no energético arrojó un déficit de 1.291 millones de euros, mientras que el déficit energético se situó en 5.103 millones de euros.



El aumento de las exportaciones en abril de España (21,2%) es de mayor magnitud que el registrado por la UE-27 (15,6% interanual) y zona euro (16,4%). También es mayor frente a Alemania (9,2%), Francia (12,9%), Italia (14,9%) y Reino Unido (10,8%). En el resto del mundo, las exportaciones de los Estados Unidos aumentaron un 20,5%, las de China un 1,9% y las de Japón un 12,5% interanual.

Las principales contribuciones positivas a la tasa de variación anual de las exportaciones provinieron del sector de productos energéticos, productos químicos, semimanufacturas no químicas y alimentación, bebidas y tabaco. En abril de 2022, las exportaciones a la Unión Europea representaron el 62,5% del total (igual porcentaje que en abril de 2021) y ascendieron un 21,2%. Las dirigidas a la zona euro aumentaron un 19,8% y las destinadas al resto de la UE subieron un 32,2%. De los principales socios, destacaron los incrementos de ventas a Portugal (33,1%), Italia (20,1%), Francia (14,6%) y Alemania (11,6%). Finalmente, las exportaciones a países terceros (no-UE) supusieron un 37,5% del total y ascendieron un 21,1% interanual, al igual que las ventas a Reino Unido aumentaron un 28,1%.

**El informe completo y la nota metodológica se pueden consultar en esta dirección web:**

[https://comercio.gob.es/ImportacionExportacion/Informes\\_Estadisticas/Paginas/Informes-periodicos.aspx](https://comercio.gob.es/ImportacionExportacion/Informes_Estadisticas/Paginas/Informes-periodicos.aspx)